
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für  
Öffentliche Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 

 
am Montag, dem 20.09.2010 

 
im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 

 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:28 Uhr 

Anwesend waren: 
 
Ausschussvorsitzender 
  Herr Heinrich Kühl 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
  Herr Markus Meyer 
  Herr Manfred Saggau 
 
Bürgerliche Mitglieder 
Vertretung für Herrn Hans Jochen Seligmann Herr Norbert Dorau 
  Herr Heribert Hanisch 
  Frau Claudia Schiffler 
 
außerdem anwesend 
 Herr Bürgermeister Bernd Nützel 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Gerd Schwarz 
 Herr Reiner Großer 
  Herr Hans-Heinrich Doose 
  Herr Michael Hollerbuhl 
 Herr Peter Mohr 
 1 Zuhörer 
 
von der Verwaltung 
 Herr Peter Hallier 

 
Entschuldigt fehlen: 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Hans Jochen Seligmann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 20.09.2010 
  
 3.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.05.2010 
  
 4.  Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 27.05.2010 
  
 5.  Bericht des Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Vorschlag für eine Änderung der Zuwegung zwischen Kirche und Friedhof 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Lageskizze 

  
 8.  Erweiterung der allgemeinen Bestattungsvorschriften für den kommunalen Friedhof um die Mög-

lichkeit halbanonymer Urnen- bzw. Erdbestattung 
- Vorberatung 

  
 9.  Verkehrsschau in der Gemeinde Wasbek am 28.07.2010 (1) 

- Bericht des Bürgermeisters über das Ergebnis der Verkehrsschau 
Anlage: Protokoll der Verkehrsschau vom 30.07.2010 

  
 10.  Verkehrsschau in der Gemeinde Wasbek am 28.07.2010 (2) 

- Vorberatung der beantragten weitergehenden Maßnahmen und Empfehlung an die Gemeindever-
tretung 
Anlagen: Antrag der BMW-Fraktion vom 01.09.2010 
               Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2010 

  
 11.  Erneuerung der Brücke beim Tennisplatz über den Aalbek  

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
  
 12.  Herstellung eines Wanderweges im OT Bullenbek in Verlängerung des Gartenweges zum Matz-

hornweg 
- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2010 

  
 13.  Umrüstung der vorhandenen Straßenbeleuchtung auf Energiesparlampen 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Schreiben per E-Mail der Firma Pohl 

  
 14.  Änderung des bisherigen Verfahrens zur Knickpflege in der Gemeinde 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
  
 15.  Verschiedenes 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Kühl, eröffnet die Sitzung um19.30 Uhr, begrüßt alle Anwe-
senden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Aus-
schusses fest. 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 20.09.2010 
 
Herr Kühl stellt den Antrag, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 10 a. „Anschaf-
fung eines Geschwindigkeitsanzeigesystems“ zu ergänzen. Der Antrag der FDP-Fraktion zum 
Einbau des Fahrstuhls im Gemeindezentrum vom 20.09.2010 soll unter TOP 15, Verschiede-
nes, behandelt werden. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 3 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.05.2010 

 
Es bestehen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
27.05.2010. Herr Kühl bittet darum, sich den Punkt 10 der Tagesordnung noch einmal genau 
anzuschauen. 
 
 
 
 4 . Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 27.05.2010

 
Herr Kühl teilt mit, dass der Ausschuss der Gemeindevertretung empfohlen hat, die Verwal-
tung zu beauftragen, Kostenvoranschläge für die Erneuerung der Garagentore im Bauhof ein-
zuholen. 
 
 
 
 5 . Bericht des Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

 
Herr Kühl teilt mit, dass die Brücke über das Gewässer Aalbek genehmigt wurde. Dem Aus-
schuss liegt aber lediglich die erste Seite der Genehmigung vom 11.08.2010 (Schreiben vom 
Kreis Rendsburg-Eckernförde an die Bürgerliche Mitte Wasbek) vor. Herr Nützel sagt Klä-
rung zu und berichtet in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
 

Für das Regenrückhaltebecken liegen noch keine drei Angebote vor. 
 

Der Spielplatz vom Kindergarten ist sehr ungepflegt und der Wendehammer beim Spielplatz 
müsste einmal gefegt werden. 
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Der Trampelpfad zwischen Bahnhof und Schule sollte einmal gemäht werden. 
 

In der Ostlandstraße Höhe Hausnummer 33 treten starke Gerüche aus der Kanalisation auf. 
Herr Nützel wird sich darum kümmern. 
 
 
 6 . Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 7 . Vorschlag für eine Änderung der Zuwegung zwischen Kirche und Friedhof 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Lageskizze 

 
Der Ausschuss hat sich um 18.45 Uhr vor Ort getroffen und eingehend beraten.  
 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den Weg nicht zu pachten und auf 
eine Umwegung zu verzichten. 
 
 
 
 8 . Erweiterung der allgemeinen Bestattungsvorschriften für den kommunalen Fried-

hof um die Möglichkeit halbanonymer Urnen- bzw. Erdbestattung 
- Vorberatung 

 
Herr Nützel erläutert die Möglichkeiten der halbanonymen Urnen- und Erdbestattung. 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Möglichkeit der halbanonymen 
Urnen- bzw. Erdbestattung mit in der Satzung aufzunehmen.  
 
Beschlussfassung:  7 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
 
 
 9 . Verkehrsschau in der Gemeinde Wasbek am 28.07.2010 (1) 

- Bericht des Bürgermeisters über das Ergebnis der Verkehrsschau 
Anlage: Protokoll der Verkehrsschau vom 30.07.2010 

 
Herr Nützel verweist auf das anliegende Protokoll, dass vom 28.07.2010, und nicht wie in der 
Tagesordnung erwähnt vom 30.07.2010 ist.  
Er teilt mit, dass der kombinierte Fußgänger-/ Radweg inzwischen vollständig beschildert ist. 
Weiterhin wurde die Radwegmarkierung an der Einmündung Hauptstraße/Industriestraße 
erneuert und das 30 km/h Schild im Prehnsfelder Moorweg aufgestellt. 
Herr Ehmke weist darauf hin, dass alle Bürger in der Pflicht sind ihre Bäume/Büsche so zu 
beschneiden, dass alle Verkehrsschilder auch sichtbar sind. 
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 10 . Verkehrsschau in der Gemeinde Wasbek am 28.07.2010 (2) 
- Vorberatung der beantragten weitergehenden Maßnahmen und Empfehlung an 
die Gemeindevertretung 
Anlagen: Antrag der BMW-Fraktion vom 01.09.2010 
               Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2010 

 
10 
Zunächst wird über den Antrag der BMW-Fraktion beraten: 
 
Zu 1) 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen so zu verfahren, wie es die Verkehrsschau 
vorsieht. 
Beschlussfassung: 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
Zu 2) 
Der Ausschuss sieht keine Notwendigkeit für eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h. 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen so zu verfahren, wie es die Verkehrsschau 
vorsieht. 
Beschlussfassung: 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
Zu 3) 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen die Stettiner-, Ostlandstraße und Am Aalbek 
als Tempo-30-Zone auszuweisen. 
Beschlussfassung: 7 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
Zu 4) 
Die nach der bundeseinheitlich geltenden Richtlinie für Fußgängerüberwege erforderliche 
Zahl von 50 Fußgängern und 200 Fahrzeugen wird nicht erreicht. 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen so zu verfahren, wie es die Verkehrsschau 
vorsieht. 
Beschlussfassung: 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
Zu 5) 
Gemäß vorliegendem Schreiben des Kreises Rendsburg-Eckernförde vom 20.09.2010 erfolgt 
jetzt für den Bereich der S-Kurve durch entsprechende Anordnung eine Geschwindigkeitsbe-
schränkung auf 50 km/h. 
 
Zu 6) 
Da der Antrag der CDU-Fraktion noch über den Antrag der BMW-Fraktion hinausgeht, wird 
darüber beschlossen. 
 
Die Verwaltung wird gebeten für die B 430 im Streckenabschnitt zwischen der Einmün-
dung der Hauptstraße und ca. 200 m hinter (in Fahrtrichtung Hohenwestedt) bzw. vor 
(in Fahrtrichtung Neumünster) der Einmündung des Arpsdorfer Weges eine Verlänge-
rung der 70 km/h-Zone zu erwirken. 
Beschlussfassung: 7 Ja-Stimmen (einstimmig) 
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10 a. 
Die Anschaffung eines Geschwindigkeitsanzeigesystems zur Messung und Anzeige der Kfz-
Geschwindigkeit wird von Herr Kühl erläutert.  
Die Anschaffungskosten für das Gerät betragen bei kompletter Ausstattung 2.959,53 Euro. 
 
Nach Beratung bittet der Ausschuss Herrn Bürgermeister Nützel, dieses Thema in der 
nächsten Sitzung der Gemeindevertretung zu behandeln. 
 
 
 
 11 . Erneuerung der Brücke beim Tennisplatz über den Aalbek  

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
 
Herr Kühl erläutert kurz den schlechten Zustand der Brücke. Eine Genehmigung zur Erneue-
rung liegt bereits vor. 
Die Brücke müsste seines Erachtens verlängert und erhöht werden. Herr Großer erklärt, dass 
dies aus statischen Gründen wohl nicht möglich sein wird und die Brücke komplett erneuert 
werden sollte. 
 
Der Ausschuss empfiehlt die Abgabe an den Bau- und Planungsausschuss. 
Beschlussfassung:  7 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
 
 
 12 . Herstellung eines Wanderweges im OT Bullenbek in Verlängerung des Gartenwe-

ges zum Matzhornweg 
- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Antrag der CDU-Fraktion vom 06.09.2010 

 
Herr Nützel erklärt, dass er in dieser Angelegenheit schon Gespräche mit der Verwaltung ge-
führt hat. Das Technische Betriebszentrum und die Abteilung Grünflächen befürworten dieses 
Vorhaben. Er bittet noch um etwas Geduld. 
 
 
 
 13 . Umrüstung der vorhandenen Straßenbeleuchtung auf Energiesparlampen 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
Anlage: Schreiben per E-Mail der Firma Pohl 

 

Die Angelegenheit wurde kontrovers diskutiert, eine Empfehlung an die Gemeindevertretung 
erfolgt nicht (s. auch TOP 3 der nichtöffentlichen Sitzung). 
 
 
 
 14 . Änderung des bisherigen Verfahrens zur Knickpflege in der Gemeinde 

- Vorberatung und Empfehlung an die Gemeindevertretung 
 

Herr Nützel erläutert die bisherige Verfahrensweise der Knickpflege. Es ist angedacht, dass 
die Gemeinde den Schnitt veranlasst und der Eigentümer für die Entsorgung zuständig ist. 
Nach eingehender Beratung soll bis zur nächsten Sitzung eine Angebot von einem Lohnun-
ternehmer eingeholt werden. 
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 15 . Verschiedenes 

 
Antrag der FDP-Fraktion vom 20.09.2010 
 
Herr Hanisch weist auf den bestehenden Beschluss der Gemeindevertretung zum Bau sowie 
auf die bereits bewilligten Fördermittel hin. 
Seines Wissens nach gibt es auch eine EU-Vorschrift, die den behindertengerechten Ausbau 
aller öffentlichen Gebäude vorsieht. 
Herr Nützel erklärt, dass ihm ein Brief mit 36 Unterschriften gegen den Bau des Fahrstuhls 
vorliegt  
 
Der Ausschuss nimmt den Antrag zur Kenntnis und bittet die FDP- Fraktion um Vorla-
ge eines neuen Antrages zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
 
 

gez. Heinrich Kühl gez. Peter Hallier 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


